

BAB II

GAMBARAN UMUM OBJEK PENELITIAN

Konflik yang terjadi di tanah Myanmar yang melibatkan Muslim Rohingya yang menjadi korban konflik ini atas tindakan kekerasan yang dilakukan oleh warga Myanmar dan juga anggota militer Myanmar tersebut telah menjadi sebuah berita yang sudah hangat diperbincangkan. Bahkan masyarakat Indonesia pun mengecam tindakan yang mereka lakukan terhadap muslim Rohingya. Pun begitu dengan pemerintahan mendapat kecaman dan kritikan atas kejadian tersebut.

Berbagai macam kritikan dan kecaman ditujukan kepada pemerintah Myanmar agar mereka mampu segera menyelesaikan konflik tersebut. Karena konflik tersebut telah banyak menimbulkan korban yang meninggal dan warga yang ditelantarkan karena telah dibuang dari tanah kelahirannya dan diusir keluar dari Myanmar. Banyak korban Rohingya atas konflik ini mengungsi ke berbagai negara terdekat seperti Bangladesh, Indonesia, dan Malaysia.

Konflik tersebut seakan menimbulkan rasa kepedulian masyarakat Indonesia dan juga pemerintahnya dalam membantu Muslim Rohingya yang menjadi korban atas konflik kekerasan tersebut. Hal ini dapat dilihat bagaimana masyarakat Indonesia dan juga pemerintah menyalurkan bantuan kepada masyarakat Rohingya berupa sandang dan pangan. Masyarakat Indonesia merasa memiliki kewajiban agar dapat membantu masyarakat Rohingya yang juga merupakan Umat Islam seperti masyarakat Indonesia yang di dominasi oleh Umat Islam.

Dalam penelitian ini yang membahas mengenai bagaimana media melakukan framing terhadap pemberitaan ini menggunakan dua obyek penelitian yaitu CNN Indonesia dan BBC Indonesia. Berikut penjelasan mengenai obyek penelitian:

A. Profil CNN Indonesia

Cable News Network (CNN) Indonesia merupakan suatu perusahaan televisi dan situs berita yang merupakan hasil dari kerja sama antara Trans Media dan Turner Broadcasting System Asia Pacific Inc. Saluran pertama

disiarkan pada tanggal 17 Agustus 2015. Sedangkan peluncuran utamanya dilakukan seiring bersamaan dengan hari ulang tahun Trans Media ke-14 pada tanggal 15 Desember 2015.

Saluran CNN Indonesia menyajikan berbagai macam konten lokal dan internasional, dengan fokus siaran pada berita umum, bisnis, olahraga, teknologi, dan hiburan. Berita-berita yang disajikan oleh situs CNN Indonesia menggunakan bahasa Indonesia. Sementara itu, berbeda dengan situs berita CNN Indonesia sendiri sudah diluncurkan terlebih dahulu pada 20 Oktober 2014 dengan Yusuf Arifin sebagai ketua atau pimpinan redaksi.²⁶

Pendiri dan ketua dari PT Corp Chairul Tanjung mengatakan bahwa ia sangat bangga dan antusias dengan kehadiran CNN Indonesia yang sukses dihadirkan bagi rakyat Indonesia diseluruh dunia. Ia juga mengatakan bahwa situs CNN Indonesia dibawah kendalinya akan selalu menjadi media dengan situs berita terdepan yang tersedia untuk masyarakat dan akan selalu menjunjung tinggi kualitas berita CNN yang akan disajikan terkait dengan akurasi berita, kredibilitas, dan bobot berita.

Sementara itu, Presiden CNN Jeff Zucker mengungkapkan rasa bahagiannya atas kerjasama yang mereka jalin. Ia memastikan bahwa kerjasama tersebut merupakan kerjasama yang sangat penting bagi CNN. Dengan terjalinnya kerjasama ini memungkinkan mereka untuk mampu menjangkau pemirsa yang sebelumnya tidak dapat mereka jangkau.²⁷

Stasiun TV CNN Indonesia akan mendapat dukungan dengan kehadirannya portal berita CNN Indonesia.com. lebih dari 100 juta penduduk indonesia diperkirakan akan mempunyai akses internet pada tahun 2016,

²⁶ Artikel mengenai “CNN Indonesia”, https://id.wikipedia.org/wiki/CNN_Indonesia, diakses pada 30 Maret 2018.

²⁷ Artikel mengenai “Turner dan Transmedia Luncurkan Situs CNN Indonesia”, <https://www.wartaekonomi.co.id/read36681/turner-dan-transmedia-luncurkan-situs-cnn-indonesia.html>, diakses pada 30 Maret 2018.

program program yang akan disajikan melalui tayangan televisi akan mendapat sokongan bantuan yang sangat penting karena kehadiran sebuah brand multi-platform.

CNN Indonesia melibatkan jurnalis-jurnalis profesional untuk dapat menghasilkan sebuah liputan yang berkualitas bagi penduduk. Selain itu CNN Indonesia juga akan memanfaatkan akses dengan para jurnalis dari CNN International dan program-program dari berbagai afisiliasi diseluruh dunia dengan kualitas terbaik. Semua kegiatan operasional CNN indonesia yang dijalankan berpusat di Jakarta.²⁸

B. Profil BBC Indonesia

BBC (British Broadcasting Corporation) yang berdiri pada oktober 1927 yang bergerak pada bidang penyiaran berita melalui radio, televisi, dan pada saat ini juga BBC telah merambah dan memperluas jaringan dengan menyediakan jaringan internet agar lebih mudah diakses. BBC merupakan salah satu industri penyiaran raksasa di dunia dan sudah terkemuka. Sudah hampir di seluruh belahan dunia jaringan perusahaan penyiaran tersebut telah tersebar. Itulah alasan mengapa banyak dari berbagai perusahaan penyiaran lain menjadikan BBC acuan dalam hal kebijakan strategi perusahaan.

Kantor pusat BBC berada di kawasan London, Inggris. Terdapat dua tokoh penting yang melatarbelakangi kesuksesan BBC dalam kancah penyiaran, yaitu Sir Michael Lyons dan Mark Thompson. Keduanya merupakan direktur utama dan chairman dari sindikasi BBC.

BBC justru memiliki banyak jaringan, meskipun mereka lebih dikenal sebagai perusahaan radio. Untuk stasiun televisi yang berada pada kawasan inggris sendiri BBC memiliki BBC One, BBC Two, BBC Three, BBC Four, BBC News yang menyediakan layanan berupa berita. Selain memiliki

²⁸ “Turner Broadcasting System dan Media Akan Luncurkan CNN Indonesia”, <http://news.detik.com/berita/2511469/turner-broadcasting-system-dan-trans-media-akan-luncurkan-cnn-indonesia?nd771104bcj>, diakses pada tanggal 31 Maret 2018.

berbagai macam stasiun, BBC juga menyediakan layanan siaran bagi anak-anak yaitu CBBC Channel dan Cbeebies. Seluruh program dan sistem operasi yang dijalankan oleh BBC baik itu berupa televisi, radio, maupun internet sekalipun semuanya diintegrasikan oleh BBC Worldwide. Selain memegang dan mengintegrasikan berbagai siaran dan layanan BBC Worldwide juga mengelola stasiun televisi internasional milik BBC seperti BBC World News, BBC Prime, BBC Amerika, BBC Kanada, dan juga BBC Jepang.

BBC dari divisi televisi sendiri pertama didirikan setelah didirikannya BBC Radio yaitu pada tahun 1932. Pengumuman didirikannya BBC televisi resmi diumumkan oleh pengelola BBC. Siaran pertama kali stasiun televisi BBC pertama kali tayang pada tahun 1936. Sejak pertama kali peluncuran penayangannya BBC sudah menggunakan sistem transmisi digital. Didirikannya BBC televisi ini pun mendapat sambutan yang cukup baik dengan banyaknya jumlah penonton yang menyaksikan acara BBC tersebut.

Keberhasilan peluncuran pertama stasiun televisi pun membuat manajemen BBC ingin memperluas jaringan mereka dengan mendirikan BBC Two. Stasiun ini berdiri pada tahun 1964 dengan harapan mampu sukses sebagaimana stasiun televisi pertama yang diluncurkan oleh BBC. Setelah didirikannya BBC Two manajemen juga secara berurutan kembali mendirikan BBC Three dan BBC Four yang didirikan pada tahun 2003 dan 2004. Berbeda dengan dua stasiun televisi pendahulu BBC, pada BBC Three dan BBC Four mereka menggunakan sistem analog untuk memancarkan siaran mereka. Dan kemudian stasiun televisi lain yang dimiliki oleh BBC adalah BBC News yang berada pada kawasan Inggris. Stasiun televisi ini memiliki keunggulan yaitu pada sistem siaran 24 jam non stop. BBC news pun juga memiliki ciri khas tersendiri yaitu hanya menyiarkan berita dan tidak acara lain dalam siarannya.

CBBC Channel dan Cbeebies yang merupakan channel khusus BBC untuk anak-anak pun menyiarkan tayangan sesuai dengan usia. Untuk anak-

anak berusia enam tahun keatas disuguhkan dengan tayangan dari CBBC Channel, sedangkan Cbeebies menyediakan channel khusus untuk anak-anak yang berusia dibawah enam tahun.

Sedangkan untuk televisi BBC yang siarannya hanya mampu diterima di daerah inggris saja, mereka juga memiliki stasiun televisi berskala internasional yang siarannya mampu menjangkau daerah luar Inggris. Seperti :

- 1)BBC World News merupakan stasiun televisi internasional BBC yang pertama kali diluncurkan dan dikelola oleh BBC sendiri. Konsep siaran BBC World News yaitu dengan menayangkan berita dari berbagai belahan dunia secara 24 jam non stop.
- 2)BBC America ini hanya khusus disiarkan untuk kawasan Amerika Serikat saja.
- 3)BBC Canada sama halnya seperti BBC America yang hanya menyiarkan untuk Kawasan Kanada.
- 4)BBC Entertainment menayangkan berbagai macam hiburan secara 24 jam non stop. Macam macam tayangannya adalah berupa tayangan musik, film, dan lain lain yang bertujuan untuk memberi hiburan bagi penonton.
- 5)BBC Food memberikan segala informasi yang berhubungan dengan kuliner dan siaran ini disiarkan secara 24 jam non stop.
- 6)BBC Kids ditujukan untuk kalangan anak-anak. Jaringan siarannya sendiri pun bisa tertangkap hingga kawasan wilayah Kanada. Sebenarnya didirikannya BBC Kids adalah untuk menggantikan dua stasiun televisi BBC sebelumnya dibuat yaitu CBBC Channel dan Cbeebies.
- 7)BBC Knowledge hanya khusus untuk menyiarkan mengenai film dokumenter serta kehidupan nyata. Segala yang berhubungan dengan perkembangan alam dan semua makhluk hidup disiarkan oleh BBC Knowledge.
- 8)BBC Lifestyle menyiarkan mengenai gaya hidup yang sedang menjadi tren di kalangan masyarakat.

9)BBC Prime memiliki kemiripan dengan BBC Entertainment. Hanya saja, stasiun televisi ini memiliki siaran hiburan yang lebih lengkap.

Meskipun Indonesia tidak termasuk dalam daftar jaringan internasional BBC, masyarakat Indonesia tetap tidak mengalami kesulitan untuk dapat mengakses siaran dari BBC. Berbagai macam siaran BBC dari radio, televisi, hingga internet dapat dinikmati oleh masyarakat. Untuk siaran radio dan internet semua dapat dijangkau karena kemajuan perkembangan teknologi saat ini. Semua info dapat diakses melalui jaringan internet jika kita ingin menikmati sajian berita dan tidak mengalami kesulitan. Melalui radio streaming, kita sudah bisa menikmati siaran BBC secara langsung. Begitupun dengan sajian internet, kita bisa mengaksesnya melalui situs yang dimiliki oleh BBC.

Sedangkan untuk siaran televisi ini tidak seperti siaran radio dan internet yang dapat kita nikmati hanya dengan jaringan internet. Untuk stasiun televisi BBC ini terdapat dua cara untuk dapat menikmatinya. Pertama, menggunakan antena parabola. Kedua, dengan cara berlangganan kepada provider yang menyediakan stasiun televisi berbayar.²⁹

C. Unit Analisis

1. CNN Indonesia

2.1 Daftar berita kasus Rohingya di CNN Indonesia periode september 2017

No.	Tanggal	Media	Judul Berita	Penulis
1	1 September 2017	CNN Indonesia	GP Ansor duga Myanmar jadi dalang di balik kasus Rohingya	Muhammad Andika Putra
2	2 September	CNN	Tragedi Rohingya,	Elise Dwi

²⁹ “Sejarah BBC London”, <http://www.anneahira.com/bbc.htm>, diakses pada tanggal 10 Maret 2018.

	2017	Indonesia	MUI Desak ASEAN dan OKI tekan Myanmar	Ratnasari
3	2 September 2017	CNN Indonesia	Pemerintah Indonesia diminta terima pengungsi Rohingya	Tiara Sutari
4	2 September 2017	CNN Indonesia	Tragedi Rohingya, Indonesia Didesak usir Duta Besar Myanmar	Tiara Sutari
5	3 September 2017	CNN Indonesia	RI Bantu Bangladesh tangani lonjakan pengungsi Rohingya	Riva Dessthania
6	3 September 2017	CNN Indonesia	Muhammadiyah minta RI sediakan penampungan bagi Rohingya	Prima Gumilang
7	3 September 2017	CNN Indonesia	Pemerintah didesak beri status WNI kepada pengungsi Rohingnya	Riva Dessthania
8	4 September 2017	CNN Indonesia	Muslim Perempuan : Rohingya butuh aksi nyata Indonesia	Tiara Sutari
9	4 September 2017	CNN Indonesia	Polda Jateng larang massa gelar aksi Rohingya di Borobudur	Damar Sinuko
10	4 September 2017	CNN Indonesia	FPI Jateng akan gelar aksi solidaritas Rohingya di Borobudur	S. Yugo Hindarto

11	4 September 2017	CNN Indonesia	Demo Rohingya ricuh, Massa ngotot mendekat ke Kedubes Myanmar	Tiara Sutari
12	4 September 2017	CNN Indonesia	Ratusan Perempuan demo Kedubes Myanmar kecam konflik Rohingya	Tiara Sutari
13	4 September 2017	CNN Indonesia	Pembangunan Rumah Sakit Indonesia di Rakhine masuk tahap II	Hanna Azarya Samosir
14	4 September 2017	CNN Indonesia	Tragedi Rohingya, BM PAN minta Dubes Myanmar angkat kaki	Tiara Sutari
15	4 September 2017	CNN Indonesia	PKS sarankan Jokowi fasilitasi bantuan untuk Rohingya	Bimo Wibowo
16	4 September 2017	CNN Indonesia	Cak Imin minta gaji kader PKB dan NU diserahkan ke Rohingya	Bimo Wibowo
17	5 September 2017	CNN Indonesia	Istana : Indonesia sudah bantu Rohingya sebelum diminta PBB	Christie Stefanie
18	5 September 2017	CNN Indonesia	FPI klaim ribuan orang mendaftar siap berangkat ke Myanmar	Gloria Safira Taylor
19	6 September 2017	CNN Indonesia	RI telah kucurkan Rp13 Miliar untuk	Riva Dessthania

			warga Rakhine	
20	6 September 2017	CNN Indonesia	FPI : Kami akan perang terbuka dengan Myanmar	Muhammad Andika Putra
21	6 September 2017	CNN Indonesia	Polisi kendalikan demo ricuh di Kedubes Myanmar	Muhammad Andika Putra
22	6 September 2017	CNN Indonesia	Fahri Hamzah minta TNI dan PBB turun tangan bantu Rohingya	Joko Panji Sasongko
23	6 September 2017	CNN Indonesia	Indonesia siap bawa masalah Rohingya ke PBB	Lalu Rahadian
24	7 September 2017	CNN Indonesia	TNI AD siap kirim pasukan ke Myanmar	Dias Saraswati
25	7 September 2017	CNN Indonesia	Demo Rohingya Borobudur, Polisi sekat perbatasan jateng-jabar	Damar Sinuko
26	7 September 2017	CNN Indonesia	FPI Jateng : Aksi dekat Borobudur hanya doa dan galang dana	Damar Sinuko
27	7 September 2017	CNN Indonesia	Indonesia segera kirim bantuan untuk pengungsi Rohingya	Dika Dania Kardi
28	8 September 2017	CNN Indonesia	Pemerintah prioritaskan bantuan kemanusiaan untuk Rohingya	Abi Sarwanto

29	8 September 2017	CNN Indonesia	Aksi bela Rohingya di Borobudur, Massa gelar salat gaib	Prima Gumilang
30	12 September 2017	CNN Indonesia	Besok, RI kirim 4 Hercules berisi bantuan untuk Rohingya	Riva Dessthania
31	12 September 2017	CNN Indonesia	Bantuan Indonesia untuk Rohingya segera tiba di Bangladesh	Galih Gumelar
32	13 September 2017	CNN Indonesia	Indonesia bersiap kirim bantuan kloter kedua untuk Rohingya	Hanna Azarya Samosir
33	13 September 2017	CNN Indonesia	Bantuan RI untuk Rohingya sampai paling lambat jumat	Christie Stefanie
34	13 September 2017	CNN Indonesia	Jokowi lepas pengiriman bantuan untuk pengungsi Rohingya	Christie Stefanie
35	15 September 2017	CNN Indonesia	Bantuan tenda dan beras Indonesia diterima pengungsi Rohingya	Christie Stefanie
36	16 September 2017	CNN Indonesia	Bela Rohingya, FPI minta senjata untuk perangi Myanmar	Rayhand Purnama
37	16 September 2017	CNN Indonesia	Warga aksi bela Rohingya '169' banjiri	Rayhand Purnama

			kawasan patung Kuda	
38	19 September 2017	CNN Indonesia	Beras bantuan RI sampai ke tangan 120 ribu pengungsi Rohingya	Hanna Azarya Samosir
39	21 September 2017	CNN Indonesia	Khofifah lepas kapal pembawa 2 juta kg beras ke Rohingya	S. Yugo Hindarto
40	22 September 2017	CNN Indonesia	Dua Hercules pembawa bantuan RI tiba di Myanmar	Riva Dessthania
41	27 September 2017	CNN Indonesia	Pemerintah RI diminta sediakan pulau untuk terima Rohingya	Riva Dessthania

2. BBC Indonesia

2.2 Daftar berita kasus Rohingya di BBC Indonesia periode september 2017

No	Tanggal	Media	Judul Berita	Penulis
1	4 September 2017	BBC Indonesia	Myanmar dituntut izinkan TPF PBB, Menlu RI tiba di yangon	Heyder Affan
2	16 September 2017	BBC Indonesia	Bantuan Indonesia tiba di Bangladesh, tapi belum sampai ke kamp pengungsi Rohingya	Anonim
3	6 September	BBC	Aksi Ormas Islam	Anonim

	2017	Indonesia	dekat Borobudur : “Magnet Rohingya bisa lebih kuat dari kasus ahok”	
4	4 September 2017	BBC Indonesia	Menlu RI serahkan formula, pelapor khusus PBB dan Malala kritik Suu Kyi	Anonim
5	11 September 2017	BBC Indonesia	Bangladesh hadapi tantangan besar tangani Rohingya, bantuan Indonesia sudah sampai	Rohmatin Bonasir
6	2 September 2017	BBC Indonesia	Di depan kedutaan Myanmar, Demonstran kecam ‘Kejahatan terhadap Rohingya’	Anonim
7	18 September 2017	BBC Indonesia	Bantuan Indonesia untuk Rohingya di Bangladesh ‘mulai dibagikan hari ini’	Anonim
8	21 September 2017	BBC Indonesia	Langkah nyata Indonesia ‘bisa redam radikalisme yang manfaatkan isu Rohingya’	Mohamad Susilo
9	13 September	BBC	Diangkut empat	Anonim

	2017	Indonesia	pesawat Hercules, RI kirim bantuan untuk Rohingya	
10	20 September 2017	BBC Indonesia	Krisis Rohingya 'menyatukan' kelompok-kelompok garis keras di Indonesia	Anonim
11	15 September 2017	BBC Indonesia	Umat Buddha Indonesia penyumbang terbesar pembangunan RS di Rakhine	Heyder Affan
12	5 September 2017	BBC Indonesia	Kekerasan Rohingya : Apa yang harus dilakukan warga Indonesia?	Rafki Hidayat
13	3 September 2017	BBC Indonesia	Presiden Jokowi meminta Pemerintah Myanmar 'hentikan dan cegah kekerasan'	Anonim
14	8 September 2017	BBC Indonesia	Polisi tetapkan siaga satu di Borobudur hingga sabtu	Anonim